

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Ayer y hoy

¡Don Juan de Austria! ¡Don Alvaro de Bazán!

Nadie puede negar que esos nombres son los de grandes figuras.

En este mes se cumplen años de la batalla que obligó a los turcos a detenerse en sus avances por Europa.

Los musulmanes, los creyentes de Mahoma, se estrellaron al pelear con España. Ni Huniades, ni Corvino a fuerza de ser grandes héroes, y de hallarse en las vanguardias de los cristianos, consiguieron lo que el invicto marqués de Santa Cruz y el hermano del Rey de las Españas.

La Cruzada que por el Occidente de Europa terminó en las vegas granadinas por el tesón de los iberos, por el valor de éstos acabó en Oriente.

Después de Lepanto, empezó a declinar el poderío de los otomanos. Culminó ese poderío cuando Abdül el Chico huyó a África a esconder su rostro para que no se vieran sus lágrimas de rabia y de pena.

Desde entonces, cuando el que fué soberbio Imperio de los califas de Córdoba, sucumbió definitivamente, sus hermanos en fe, los turcos, avanzaron por Europa llevando cubierto el pendón del Falso Profeta que había desaparecido de la Alhambra. Entonces ondeó orgulloso y provocador sobre los templos de Bizancio, convertidos en mezquitas.

Grecia, Albania, Macedonia, Hungría, los pueblos ribereños del Bajo Danubio, cayeron en poder de los infieles. El Imperio de Oriente quedaba deshecho.

Sobre las ruinas del Califato moro, brilló la Cruz. La espada del quinto Fernando y de Gonzalo de Córdoba, el marqués de Cádiz y de Pérez delugar se abrió paso por tierras andaluzas, y condujo al África a los descendientes de Tarik.

Unos lustros después, Alvaro de Bazán y Juan de Austria vencían a los que no habían podido resistir los cristianos.

España libró en Lepanto a Europa, como la libró en su Cruzada de ocho siglos. La Virgen del Rosario era la protectora de las armas cristianas.

La guerra europea dejó dormida la población. Entre las consecuencias de la tragedia de los pueblos, se halla la destrucción del Imperio turco, quedando Lepanto declinando paulatinamente. La guerra última le dió el golpe de gracia. Turquía desapareció de Europa.

Para los moros, sus correligionarios de Occidente, se levantan traicioneros, y tratan de asomar la cabeza en su territorio.

España ahora, como antes, se encarga de vencer a los cabileños. Hoy, como ayer, se repetirán los hechos de la Historia.

¡Don Juan de Austria y Don Alvaro de Bazán! Lepanto y la Virgen del Rosario! Nombres mágicos son éstos que debemos recordar hoy, aniversario de una de las fechas más gloriosas de España, para que nos sirvan de aliento en nuestras futuras empresas, para pedir al cielo que surjan hombres como aquellos que tanto nos honraron...
C.

Prácticas militares

Esta tarde han realizado ejercicio de combate en el campo de Santa Lucía, las fuerzas del primer batallón del Regimiento «Cartagena».

La sección ametralladora ha hecho durante estos ejercicios prácticas de tiro.

La música ha acompañado a las fuerzas a la entrada y salida del cuartel.

De Sociedad

Letras de luto

Esta mañana a las nueve y en la iglesia de la Caridad, se han dicho misas en sufragio del alma de la que en vida fué virtuosa dama doña María Josefa Mateo Martínez, esposa de nuestro querido amigo el secretario del Juzgado Municipal de La Unión, don José María Truchaud Vicent.

A éste, como a toda su familia, entre ellos nuestro redactor don Joaquín Mateo, reiteramos nuestro pésame más sentido.

—En la parroquia castreña de Santo Domingo se han dicho esta mañana misas de ocho a doce, en sufragio del que en vida fué querido amigo nuestro y exalcalde de esta ciudad, don Vicente Serrat Andreu, habiendo asistido a dicho religioso acto numerosas familias amigas de la del finado.

Descanse en paz y reciban sus hijos la reiteración de nuestro pésame más sentido.

De la guerra

Hospital de la Cruz Roja

Esta mañana ha visitado a los enfermos allí instalados el Gobernador Militar de esta plaza Excmo. Sr. don Antonio Vallejo, acompañado de su ayudante y del Jefe de Estado Mayor don Francisco Hidalgo.

Los han recibido la Presidenta doña Teresa Palares de Rodríguez Valdés con la vocal de guardia doña Rosa Bowron de Carmona, la asociada también de guardia doña Angeles Gernas de Frigard y la tesorera doña Isabel Delgado Viuda de Delgado, y el Director del Hospital señor Sánchez del Val.

Su Excelencia ha recorrido todas las dependencias de tan hermoso hospital, haciendo grandes elogios de la instalación de los enfermos, ventilación y limpieza de los mismos y las amplias salas que ocupan y lo bien montado que está todo.

Los señores Vallejo e Hidalgo han conversado con los enfermos, animándoles e interesándose por todos y han terminado su visita felicitando a las señoras de la Junta, Director, hermanas, enfermeras y practicantes que con tanto acierto dirigen dicho hospital.

H y están de guardia por la mañana las señoras antes citadas, y esta tarde doña Carmen Meliá viuda de Alfonso Güell y la señora de Subirana. Mañana lo estarán por la mañana doña Irené Cantó de Soler y la señora de García del Real, y por la tarde doña Isabel Delgado viuda de Delgado y doña Encarna Vidal viuda de Barco.

El señor Molina dueño de la tienda de tejidos de la calle Mayor ha regalado tres sábanas.

La señora de don Diego Frigard tres cubos.

Hospitalizados en Córdoba

Entre los hospitalizados en Córdoba, figuran los siguientes individuos del batallón expedicionario de Sevilla: Francisco Checa Martín, Manuel Blanco Sandoval y José Gironés Redondo.

Expedición de enfermos

Esta mañana en el segundo tren han marchado a La Unión para quedar en aquel Hospital, quince enfermos convalecientes de los que había en este Hospital Militar; el traslado lo ha efectuado la Cruz Roja.

Las noticias que hemos recibido de La Unión, nos dicen que a los enfermos se les ha hecho un recibimiento

grandioso, habiendo acudido a la estación las autoridades civiles, la Cruz Roja en pleno, junta de señoritas enfermeras y un numeroso público.

Los enfermos han quedado hospitalizados en inmejorables condiciones.

Prendas para el Regimiento de Sevilla

El pueblo de Pacheco ha enviado al Coronel del Regimiento cinco paquetes, conteniendo cada uno, una bufanda, una ermiseta, un chaleco, dos pinesos y jabón, para los soldados del Batallón Expedicionario Juan Guillén Nieto, Luis García Ibáñez, Máximo Sanmartín Sánchez, Sebastián Cano y José Ros Alcaraz.

Estos paquetes, así como cuantos encargos y donativos se reciban en el Regimiento hasta el próximo lunes 31, saldrán para Melilla el martes 1.º de Noviembre.

Teatro Circo

Compañía Santacana

Anoche hizo su presentación en este hermoso coliseo la compañía de Santacana con el drama de Miguel «El Idiota», obra ya conocida de nuestro público y en la que su autor nos presenta un caso patológico, de los muchos ya conocidos, casos en los que los autores crean sus personajes a su antojo, sin que nos sea dable a los críticos entrar con el escalpelo a hacer la disección de los protagonistas, ya que no es lo general el que nos dediquemos a visitar hospitales, clínicas y sanatorios; son estudios más propios de médicos que de amantes de la literatura teatral o simplemente de sociología.

Esos casos clínicos en la escena impresionan, esto es cierto, pero no interesan al público, ni nos enseña ni nos deleita a nadie.

Somos pues enemigos, como regla general, de este género teatral.

No decimos esto tan solo por esta clase de obras, lo decimos porque va muy intimamente unido a la labor del actor que ha de encarnar estos personajes.

No podemos jamás dar un juicio justo y acertado al enjuiciar sobre estos casos patológicos. Puede parecernos la figura desdibujada o recargada por faltarnos el tipo de comparación que escogió el actor para crear el tipo de idiota, de meningítico, de tuberculoso o paralítico, ya que en cada caso esporádico, aunque las causas sean iguales pueden ser distintas los efectos.

Por esta razón no podemos afirmar si el personaje es humano o no, solo podemos decir la impresión subjetiva que produjo en nosotros y en el público. En el caso de «El Idiota», el señor Santacana llegó al público, le hizo sentir, vibrar y aplaudir y nosotros no regateamos esos aplausos que encontramos justos y cónstete a este notable actor que somos algo descontentadizos.

La señora Guerra hacía un papel humano, dentro del patrón de la vida social y nos impresionó gratamente, así como la señorita Latorre.

No podemos decir lo mismo del actor encargado del papel de Moisés. Los demás bien, así como el conjunto.

El público numeroso que acudió al Teatro salió complacido del espectáculo y aun más de la puntualidad en comenzar, de lo corto de los entreactos y de la hora (a las 12) en que terminó la función.

JUNTA de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

65

Un batallón del 70 recibe orden de marcha

Esta mañana se ha recibido en esta plaza un telegrama del Ministerio de la Guerra en el que dispone que un batallón del regimiento infantería «Cartagena» número 70, esté preparado para embarcar al primer aviso, con destino a Tetuán.

La noticia ha producido general sensación y se prepara una entusiasta despedida en caso de que llegase a embarcar.

Información de Marina

Varias noticias

Se dispone que las vacantes del Regimiento Expedicionario de Infantería Marina en África se cubran en primer lugar con los capitanes que no hayan cumplido dos años de servicio en dicho destino sin otro abono que el de campaña, los cuales irán por el tiempo que les falte para llenar dicho requisito, y terminado este turno se irán enviando por orden de antigüedad a moerno.

—Se concede la Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo al Auditor general don José Tapia y Casanova.

—Idem, idem al Auditor don José Fernández de Castro y Bacot

SUCESOS

José Mula Sánchez, natural de Castruca (Málaga), es un individuo de los que se abanicaban en el hemisferio Boreal y que accidentalmente habíase domiciliado en el hospedaje «Los Habaneros», esperando algún buque que se dirija al Polo.

Anoche ambulaba por la calle de San Fernando y tropezó con una tal Lola, dueña de una casa de la calle de San Esteban, que irritada, le exigía el pago de 23 pesetas, importe de una juerga que juntos habían corrido.

Pero como el Mula es un hombre de grandes decisiones, con estóica filosofía contentóse con darle un *gasp* y proseguir su camino, sin darse cuenta que el sereno Domingo Muelas, le había enfocado el farol con intenciones *camaleónicas*.

Y como quiera que la Lola no se conforma, y el sereno pierde su tranquilidad, el «antante» pasa a ser «molto vivace», pues el José Mula, también se pierde de vista, para surgir en los brazos del sereno Juan Martínez, que a pesar de la acogida cariñosa que le dispense, se vió investido de un manto *cardenalicio*.

Su iracundia fué en la Comisaría, donde fué cacheado, ocupándose una navaja de muelles de dimensiones exorbitantes.

La ciudadana Lola fué asistida en la Caridad de una contusión en el dedo medio de la mano izquierda.

Don Francisco Noguera, que habita en la Muralla del Mar número 67, posee en el terrado de su casa un gallinero con 8 animales, ante cuya presencia se evoca con asombro los festines suntuosos de Heliogabalo y Gaba.

Alguien que por aquellas alturas paseara su *spleen*, se vería asaltado de estas meditaciones, y en ocasión de que aquello se encontraba en completa soledad, arremetería con el gallinero, llevándose como trofeo triunfal dos gallinas y un pollo, y pirándose las con presteza.

Y aquel lugar fué luego testigo de las impresiones del dueño, que lo denunció en la Comisaría.

Información de Guerra

De la Plaza

—Desde el día de hoy las guardias de la plaza usarán la guerrera de paño desde el toque de oración.

Destinos

—Se dispone que el Suboficial de la Comandancia de Artillería de Cartagena don Cándido Retiro Bastero pase destinado al 6.º Regimiento de Artillería pesada.

—Idem, idem don Mateo Rincón Moreno, ascendido de la comandancia de Artillería de Cartagena, a la misma.

—Idem, idem don Ramón Ruiz Bastero, ascendido, de la idem, idem a la idem.

—Idem, idem don Juan López Lavirgen, ascendido, del 4.º Regimiento de Artillería pesada a la Comandancia de Artillería de Cartagena.

—Idem, idem don Andrés Viedma Sánchez, ascendido, de la Comandancia de Artillería de Cádiz, a la de Cartagena.

—Idem, idem don José Pérez Sánchez, ascendido, de la idem, a la idem.

—Se destina al capitán médico don Francisco Pérez Grant, del Depósito de caballos sementales de la cuarta zona pecuaria al Hospital de evacuación de Murcia.

Concursos

Se anuncia concurso para proveer la plaza de Capitán de Ingenieros de la Compañía de alumbrado en campaña.

—Idem, dos plazas de ajustador carpintero-carretero de 2.ª, contratado, en el 1.º y 14.º regimientos de Artillería ligera, dotados con el sueldo anual de 2.750 ptas.

—Idem, plazas de herradores de 2.ª clase y forjadores en distintas clases con el sueldo anual de 2.500 pesetas.

—Idem, plazas de maestros alileros guarnicioneros basteros de 3.ª en distintos Cuerpos, con el sueldo anual de 2.250 pesetas.

—Idem, plazas de ajustadores herrero-cerrajero de 2.ª, contratados, en distintos Cuerpos, con el sueldo anual de 2.750 pesetas.

Por el triunfo de las armas españolas y los muertos en campaña

Nuestro Santísimo Padre Benedicto XV se ha dignado aprobar y bendecir el piadoso proyecto de varias señoras españolas, encaminado a promover una Comunion general para el 4 de Noviembre, primer viernes, a fin de impetrar del Sagrado Corazón de Jesús una gloriosa paz en Marruecos.

Su Santidad concede a todos los fieles que tomen parte en tal Comunion y rezaren por su intención, Bendición Apostólica y una Indulgencia Plenaria aplicable a las benditas almas del Purgatorio.

Teatro Principal

El Sabado 29 Octubre 1921

A las diez de la noche

GRAN ESPECTACULO

a beneficio de los soldados de

Marruecos

Concierto de piano y violín

por

Luis Prieto y José Alcolea

Primeros premios del Conservatorio

de Madrid, completando el espectáculo

un notable programa cinematográfico

en el que figura la película

BENDICION Y ENTREGA DEL

AEROPLANO «CARTAGENA»